

## **Hommage à Michel Mathieu**

Le décès du professeur Michel Mathieu est survenu le 3 mai. Après avoir fait de brillantes études en médecine, le Dr Mathieu entreprend de se spécialiser en ophtalmologie, domaine qui le fascine d'autant plus qu'il suit les traces de son père dans cette spécialité. Après avoir obtenu son certificat en ophtalmologie en 1949, Michel Mathieu entreprend un stage de deux ans en France. Dès son retour à Montréal en 1951, il organise une section de pathologie oculaire à l'Université de Montréal et devient, en 1954, chef du département d'ophtalmologie de l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont. En collaboration avec l'Institut national canadien pour les aveugles, il fonde le laboratoire de la Banque d'yeux du Québec dont il devient le plus ardent promoteur. Insatisfait du statut de sa spécialité dans le vaste monde médical, il entreprend des démarches qui conduiront l'Université de Montréal à créer en 1977, le Département universitaire d'ophtalmologie et à lui en confier la direction. Animé d'un dynamisme à toute épreuve, le Dr Mathieu a innové dans de nombreux domaines dont, notamment, celui de l'instrumentation qu'il améliore substantiellement quand il ne la crée pas de toute pièce et celui de la micro-chirurgie ophtalmique. Le Dr Mathieu a certes marqué sa spécialité médicale d'une façon tout à fait exceptionnelle.